

# ¿Debe saber el jefe si se porta el VIH?

➔ Empleado no está obligado a hablar del tema antes ni luego de ser contratado

X2

**Marcela Cantero**  
mcantero@nacion.com

“¿Tiene el virus del sida?” Si en su entrevista de trabajo le hacen esta pregunta no está obligado a responder, ni a dar sangre para un análisis médico.

El artículo 10 de la *Ley General del VIH/Sida* prohíbe solicitar dictámenes o certificaciones médicas a los trabajadores sobre la portación del virus del sida, tanto para obtener un puesto laboral como para conservarlo.

Además, la ley señala que ni el aspirante a un puesto, ni el trabajador activo están obligados a informar que porta el virus del sida a su patrono o compañeros.

“En un proceso de reclutamiento, el entrevistador debe abstenerse de realizar preguntas que conlleven a la obtención de información relacionada con la portación del VIH, en igual sentido, el aspirante podrá rehusarse a con-



Si ha tenido relaciones sexuales de riesgo, solicite un examen de sangre para descartar la presencia del virus del sida en su organismo. ARCHIVO.

testar este tipo de cuestionamientos”, dijo Carmen Paniagua, abogada experta en derecho laboral.

Agregó que el trabajador puede informar al patrono sobre su condición para cumplir con citas médicas y retiro de medicamentos, en forma voluntaria, pero bajo estricta confidencialidad.

Cada 1.º de diciembre, Día Mundial del VIH/Sida, se realizan actividades de promoción para prevenir

la infección, detectarla a tiempo y conocer los derechos de esta población seropositiva.

“El tema de VIH es confidencial, nunca se le pregunta al candidato. Esta es una directriz en todos los procesos de reclutamiento que tiene a cargo Manpower en los países donde operamos”, agregó Mercedes de la Maza, experta en Recursos Humanos de Manpower.

Agregó que su firma no realiza

## EN EBAIS Y CLÍNICAS Prueba oportuna

Se puede solicitar la prueba del virus del sida en el Ebais o clínica de su comunidad. Este examen se recomienda, principalmente, a quienes tienen relaciones o condiciones de riesgo: encuentros sexuales con diferentes parejas, relaciones sin uso de condón, hombres que tienen sexo con hombres o adictos a la heroína.

Según el Ministerio de Salud, en el 2009 hubo 6,8 casos de VIH por cada 100.000 habitantes del país. Dicha tasa subió a 10,6, según datos del 2011. En el mundo, 2,5 millones de personas se infectaron con VIH y murieron 1,7 millones en el 2011, según datos de Onusida. Para evitar contraer el virus, los médicos sugieren el uso del condón, sobre todo, en relaciones cuando hay múltiples parejas sexuales, y, sobre todo, aconsejan fidelidad.

ningún examen médico, ni para detectar embarazos, ni para casos de VIH en los procesos de reclutamiento que hacen para diferentes empresas.

“Si un paciente con VIH pide un cambio de puesto o un trabajo que no afecte su salud, es diferente”, agregó De la Maza, directora de la Fundación Manpower para México, Centroamérica y República Dominicana.